60 Les Confrères du Scapulaire bleu peuvent aussi gagner, en ce dimanche, une indulgence plénière au 4 conditions ordinaires.

Telles sont les principales indulgences plénières qu'on peut facilement gagner, soit pendant le mois d'octobre, soit en la fête ou dans l'octave de la fête du Rosaire. Cet article complète l'étude liturgique des exercices du rosaire présentée dans le numéro précédent.

Chambly.

L'abbé Joseph Saint-Denis.

LE CELIBAT ET LE CLERGE ANGLICAN

ERTAINS journaux anglais discutent la question de savoir si le clergé anglican devrait renoncer au mariage. Ce débat est curieux. Depuis les noces de Luther, il était entendu, chez les protestants, que le mariage des clercs est une des glorieuses conquêtes de la Réforme. La Réforme elle-même a été introduite en Angleterre par les caprices d'un souverain qui voulait pouvoir se marier et se démarier à sa fantaisie. La vie conjugale était devenue, sinon une pratique obligatoire, du moins une règle générale pour les gens d'église. Aujourd'hui, le célibat ecclésiastique rencontre de nombreux partisans. Le mouvement ritualiste a ramené bien des pasteurs vers l'ancienne discipline. Ils considèrent leur état non plus seulement comme une situation sociale, mais comme une vocation divine et une charge spirituelle. Ils ne se bornent pas à célébrer la messe et à imiter les autres cérémonies de notre liturgie catholique; ils aspirent à diriger les consciences des fidèles, et, quand l'évêque ne s'y oppose point, ils érigent un confessionnal dans leurs temples. Ils se sont dit que l'apostolat, la confession auriculaire, la conduite des âmes ne sont guère